

12/03/25

OPINIÓN



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

no de los temas derivados de dos sucesos recientes -la entrada en vigor de la reforma para prohibir el nepotismo electoral y lo que pasó en el Zócalo el pasado domingo 10 de marzo-, han generado en la conversación pública un tema que es interesante.

No nos referimos a las especulaciones acerca de si la presidenta Claudia Sheinbaum obedece ciegamente a su antecesor, sino a la manera en que se está transformando el ejercicio del poder en nuestro país el actual sexenio.

Y es que luego de la reforma al Poder Judicial, con una elección que dará como resultado que lleguen como jueces y magistrados a personajes identificados con un partido político, se ha provocado que el equilibrio de poderes se haya transformado.

Si el Judicial ya no estará a la altura, por su partidización, además de que el Legislativo está mostrando que no se está ciñendo -como el pasado sexenio- a los dictados de Palacio Nacional, pues el equilibrio se dará entre dos poderes, algo que arrojará resultados aún no analizados.

Lo que sucedió con el tema del nepotismo electoral apunta en esta dirección, pues se impusieron intereses distintos a los que tiene la presidenta Sheinbaum para prohibir esta práctica y en 2027 veremos quienes son los verdaderos ganadores en esta batalla particular.

Las versiones que apuntan a cambios en las coordinaciones de las bancadas de Morena en el Congreso sirven para darle sustento a estas consideraciones, pues dan a entender que se

trata de una competencia por ejercer el poder. Incluso los desencuentros que se han dado al interior del grupo de diputados federales morenistas van en el mismo sentido, pues hablan de como esta bancada está dividida entre los dos principales políticos del Movimiento en la actualidad.

No es asunto menor, pues las reglas del juego político en México han cambiado y aún no se estudian las consecuencias de esto, pues a diferencia de lo que pasaba en sexenios anteriores aún tenemos a un expresidente con un gran peso en la política actual, base electoral propia y lealtades que pueden influir en varios ámbitos de la vida nacional.

Así que el ejercicio del poder ha cambiado y empezamos a ver los primeros efectos de esto.

APUNTES ELECTORALES

En algo que puede ser más dañino que benéfico para la causa de la presidenta, Alejandro Murat, exgobernador de Oaxaca y ahora senador de Morena, publicó un post en X (Twitter) en la que aparece junto a Eruviel Ávila, Jorge Carlos Ramírez Marín y Adrián Rubalcava, en el que escribió: "Cerrando filas (...) con la Presidenta Claudia Sheinbaum".

El 15 de agosto será el último informe de Norma Piña como la Primera Mujer Presidenta de la Suprema Corte en la era moderna y uno de los personajes públicos más criticado y defendido en redes sociales.

Ricardo Monreal, en su carácter de presidente de la Junta de Coordinación Política anunció que la reforma a la Ley del ISSTE será pospuesta, hasta no llegar a un acuerdo con los maestros, en especial los de la CNTE.

 X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras en BlueSky areyesvigueras.bsky.social



Foto X @Claudiashein